
Hamelner Tennis Club – HTC 

 

Protokoll der Jahreshauptversammlung vom 06.03.2023 

Ort: HTC Vereinsheim; Aubuschweg 5; 31785 Hameln 

Zeit: 19:00 – 20:15 Uhr 

Vorstand vertreten durch: Marina Burre, Horst Gutsmann, Armin Wallmann, Ulla Dammeier, Christoph Grobe 

Anwesende: siehe Anwesenheitsliste 

Protokoll erstellt von: Christoph Grobe 

 

TOP 1 – Ordnungsgemäße Einberufung und Beschlussfähigkeit 

Die 1. Vorsitzende Marina Burre begrüßt die Anwesenden und stellt die ordnungsgemäße Einberufung sowie die 

Beschlussfähigkeit der Hauptversammlung fest. 

 

TOP 2 – Genehmigung der Tagesordnung 

Die Tagesordnung wird einstimmig genehmigt. Das Protokoll des Vorjahres ist auf der Homepage des HTC veröffentlicht und 

liegt in Papierform aus. Es wird ebenfalls einstimmig genehmigt. 

 

TOP 3 – Bericht des 1. Vorsitzenden 

Marina Burre berichtet, man habe sich mit Vertretern des Boule Clubs getroffen und vereinbart, den Anteil der Kosten, den der 

Boule Club an den anfallenden Ausgaben übernimmt, zu erhöhen (Details s. TOP 5). In 2024 will man sich erneut treffen und 

neu verhandeln. 

Marina Burre teilt mit, dass die Anzahl der Mitglieder erneut gesunken ist. Es gibt dementsprechend weniger gemeldete 

Mannschaften und Punktspielbetrieb. Der Mitgliederrückgang ist größtenteils coronabedingt. Um dem Trend 

entgegenzuwirken, sollen Maßnahmen zur Mitgliedergewinnung umgesetzt werden. Beispielsweise könnte ca. 6x pro Saison 

ein Drop-In-Turnier veranstaltet, oder Tennisaktionstage mit der Tennisschule Filyo durchgeführt werden. Derartige 

Maßnahmen sollten frühzeitig geplant und angekündigt werden. 

Ferner berichtet Marina Burre, dass der HTC weiterhin keinen eigenen Wasseranschluss hat und nach wie vor abhängig von 

der Wasserversorgung über die Soccerhalle ist. 

 

TOP 4 – Bericht des 2. Vorsitzenden 

Der 2. Vorsitzende Horst Gutsmann erläutert die anstehenden Reparaturen und Instandhaltungen für 2023 sowie die bereits 

durchgeführten Arbeiten. 

In 2022 konnten Bewegungsmelder im Vereinsheim installiert werden, um die Stromkosten zu senken. Die Nähte im Dach zur 

Soccerhalle konnten abgedichtet werden (s. Protokoll des Vorjahres). Dies wurde mittels Farbtest überprüft. Der Gehweg 

zwischen den Plätzen 1 und 2 wurde begradigt. Zudem wurden Heizungsregler installiert. Horst Gutsmann dankt in diesem 

Zuge dem Platzwart, der bei diesen Maßnahmen gute Arbeit geleistet hat. 



Für 2023 stehen wieder diverse Reparaturen und Verschönerungen auf der Anlage an: Zum einen könnten Thermostate für die 

Heizkörper angeschafft werden, um die Heizkosten zu optimieren. Es wird beschlossen, die 3 vorderen Blumenkästen aus 

Beton zu behalten und zu bepflanzen. Die restlichen Blumenkästen werden von ihren derzeitigen Standorten entfernt und 

gelagert. Die Bestuhlung der Terrasse bedarf einer Reinigung oder muss ausgetauscht werden. Der Schaukasten am 

Vereinsheim muss mit aktuellen Informationen bestückt und regelmäßig aktualisiert werden. Das HTC-Schild muss gesäubert 

werden. Ferner müssten die Duschen sowie der Außenputz des Vereinsheims renoviert werden. Horst Gutsmann geht bei 

diesen Maßnahmen jedoch davon aus, dass die Kosten hierfür zu hoch sein werden. 

An der Innenwand im Vereinsheim konnte der Schimmel gestoppt werden, sodass die Wand wohl laut Aussage eines 

Sachverständigen nicht renoviert werden muss. Im Vereinsheim sollen die alten Gardinen abgenommen und entsorgt werden. 

Ein Gespräch mit der Stadt Hameln hinsichtlich einer Reduzierung der Erbpacht hat krankheitsbedingt noch nicht 

stattgefunden. Es steht ebenfalls noch ein Angebot eines Dachdeckers aus. 

Für die o.g. Tätigkeiten wird Horst Gutsmann einen Arbeitsplan entwerfen. 

 

TOP 5 – Bericht des Schatzmeisters 

Der Schatzmeister Armin Wallmann legte die Einnahmen- / Ausgabenrechnung des Vereins dar. Im Jahr 2022 konnten die 

Verbindlichkeiten des Vereins um fast 6.000 EUR reduziert werden. Ausgebliebene Einnahmen konnten erneut durch Spenden 

aufgefangen werden, sodass der Verein ca. 600 EUR mehr eingenommen als ausgegeben hat. Armin Wallmann weist darauf 

hin, dass dieses Ergebnis auch auf Sondereffekte wie den durchgeführten TF-Family-Day sowie Tennis-Aktionstage 

zurückzuführen ist. Der Anteil des Boule Clubs an den Jahreskosten wurde angehoben. So konnte der Betrag für die Nutzung 

des Vereinsheims und die Kosten für den Platzwart von 50€ im Vorjahr auf insgesamt 640€ erhöht werden.  

Der Verein hatte zum 31.12.2022 in Summe 44 Mitglieder. Hierbei ist ein leichter Abwärtstrend erkennbar. Auch Armin 

Wallmann weist darauf hin, dass dem entgegengewirkt werden muss und für das kommende Jahr Aktionen stattfinden sowie 

Fördermittel gefunden werden müssen. 

Aufgrund der steigenden Stromkosten hat der Schatzmeister einen Antrag auf Energiekostenzuschuss getätigt. 

 

TOP 6 – Bericht der Kassenprüfer 

Die Kassenprüfer Horst Göken und Jürgen Bissel berichten, dass Sie die Vereinsbuchführung stichprobenartig geprüft haben 

und keine Abweichungen festgestellt hatten. Es folgte die Entlastung für den Jahresabschluss 2022. 

 

TOP 7 – Bericht des Sportwarts 

Der kommissarische Sportwart Andreas Filyo war nicht anwesend. 

 

TOP 8 – Entlastung des Vorstandes 

Horst Pöschel beantragt die Entlastung des Vorstandes. Der Vorstand wird einstimmig entlastet. 

 

TOP 9 – Neuwahl der Vorstandsämter 

Horst Göken wird zum Wahlleiter berufen. 

Horst Gutsmann als 2. Vorsitzender stellt sich wieder zur Wahl. Er wird einstimmig wiedergewählt und nimmt die Wahl an. 

Ulla Dammeier gibt bedauerlicherweise das Amt des Pressewartes ab. Das Amt wird ab 2023 bis auf Weiteres nicht besetzt. 



Leider hat sich erneut kein Vereinsmitglied für das Amt des Jugendwartes bzw. Sportwarts zur Verfügung gestellt. Diese 

Vorstandposten konnten nicht besetzt werden. Die Aufgaben übernimmt weiterhin kommissarisch Andreas Filyo. 

Jürgen Bissel und Horst Göken werden zu Kassenprüfern berufen. 

 

TOP 10 – Sonstiges 

Die in der Einladung angekündigte Beitragserhöhung für 2024 von 10 EUR pro Erwachsenen und 5 EUR pro Jugendlichen 

wurde einstimmig beschossen.  

Horst Göken beantragt die Altersgrenze für den Arbeitsdienst aufzuheben. Der Antrag wird angenommen. Der Arbeitsdienst 

gilt damit für alle Erwachsenen.  

Das neue Wohngebiet (Bailey Park) mit Kita in der Nähe des Vereinsgeländes schöpft Hoffnung für einen Mitgliederzuwachs. 

Ulla Dammeier wird in Zusammenarbeit mit Armin Wallmann Flyer erstellen, die dann im Wohngebiet in den Briefkästen 

verteilt werden soll. Es ist beabsichtigt, darin auch auf Drop-In-Tennisspiele hinzuweisen, die diese Saison wieder eingeführt 

werden sollen.  

Horst Gutsmann weist auf die einzuhaltende Sauberkeit im Vereinsheim hin. Es wird beschlossen, einen Putzplan zu 

erarbeiten. Horst Göken übernimmt die Organisation des Plans. 

Marina Burre bedankt sich bei den Mitgliedern für die Teilnahme an der Jahreshauptversammlung und wünscht allen ein 

sportliches und erfolgreiches Jahr 2023. 

 

 

________________________ ____________________________ ______________________ ______________________ 

Marina Burre        Horst Gutsmann         Armin Wallmann         Christoph Grobe 

1. Vorsitzende         2. Vorsitzender         Schatzmeister         Protokollführer 


